

americanos. Un extranjero, que no conoce mucho la manera de ser de éstos, y que defiende ideas tan peregrinas sobre la Iglesia y sobre

el modo de extender la fe, no parece ser la persona más apropiada para realizar como conviene esta delicada labor.

#### EL P. SANTIAGO GARRIDO QUE FUE MUCHOS AÑOS DIRECTOR DE "ESTUDIOS CENTROAMERICANOS", CUMPLIO 50 AÑOS DE VIDA RELIGIOSA.

Queremos recoger en nuestras columnas la noticia de un simpático aniversario. El día 8 del pasado Septiembre, celebraba el R. P. Santiago Garrido Aranguren, S. J., sus bodas de oro de religioso en la Compañía de Jesús con una misa de acción de gracias en la iglesia de San Ignacio del Colegio Externado de San José en San Salvador. A ella asistió un buen grupo de personas que le conocen y que quisieron testimoniarle de este modo su amistad, uniéndose a él para dar gracias a Dios por los beneficios que le ha concedido durante sus 50 años de vida religiosa. Entre estas personas, además de sus compañeros de Orden, recordamos a muchos sacerdotes, religiosos y religiosas. Otros se adhirieron al homenaje por carta o telegrama. El P. Garrido agradeció a todos su atención con unas sentidas e instructivas palabras.

La revista "ECA" quiere sumarse también a estas felicitaciones de un modo especial, ya que el P. Santiago Garrido, además de continuar ahora como colaborador asiduo y miembro del Consejo de Redacción, fue Director de ella durante los años 1954 a 1962. En sus páginas han aparecido continuamente, pero sobre todo en su periodo de Director, artículos escritos por él sobre temas del ambiente, que quedan en ella como recuerdo de su saber y de sus dotes de escritor. La difusión actual de la revista se debe, en gran parte, a los esfuerzos del incansable P. Garrido por propagarla. En sus frecuentes viajes por los países del Istmo centro americano trabajó, y trabaja, sin descanso por la difusión de la buena prensa.

El P. Garrido es bien conocido también fuera de Centro América. Asistió al Congreso de la Unión Latino Americana de Prensa Católica de Lima (1954) y al regional de Managua de 1958. Asimismo asistió en representación de "ECA" al Congreso Mundial de Prensa Católica de Santander (España) de 1966. En este mismo viaje participó en el Congreso Eucarístico de Munich, en el Sociológico de la Compañía de Jesús de Amberes y en el de Ejercicios Espirituales de Barcelona.

En la actualidad el P. Garrido sigue dirigiendo la revista "El Mensajero del Corazón de Jesús" y "El Pequeño Mensajero", a través de los que propaga la obra del Apostolado de la Oración, como Director Nacional y continúa su labor espiritual en sus frecuentes predicaciones y ejercicios espirituales.

Cuando el P. Garrido vino a Centro América apenas comenzaban las líneas regulares de

aviones. Su viaje lo hizo en un barco alemán hasta Colón, pasó al Pacífico por tren y desde Panamá continuó por mar hasta el puerto nicaragüense de Corinto, llegando a Granada el 24 de Mayo de 1936, donde estuvo dos años como Profesor del Colegio Centro América.

Desde 1938 a 1941 estuvo en Santa Tecla (El Salvador) como Superior de la Iglesia del Carmen y Director de la Escuela Apostólica de San Ignacio, y en 1941 pasó al Seminario de San Salvador, para dedicarse a la formación de los futuros sacerdotes como Profesor de varias materias (entre ellas Historia Eclesiástica y Sagrada Escritura) y Director Espiritual de los seminaristas. Fue nombrado en 1953 Director de la revista "El Mensajero del Corazón de Jesús", que todavía dirige y con la que simultaneó la dirección de la revista "Estudios Centro Americanos" desde 1954 a 1962, según dijimos más arriba.

Entre los discípulos que tuvo durante su estancia en el Seminario se hallan los Srs. Obispos Mons. Gerardo Flórez, Obispo Auxiliar de Quezaltenango y Mons. Núñez Obispo de David (Panamá) y varios sacerdotes que ocupan puestos prominentes en la Iglesia salvadoreña. El Obispo Auxiliar de Managua Mons. Donald



Chávez estuvo también bajo su dirección en Santa Tecla.

Al lado de su labor de profesor y escritor, ha ejercido el P. Garrido la ministerial en las iglesias del Carmen de Santa Tecla y de San José de la Montaña, además de la atención prestada a los pobres de las vecindades de dichos lugares y a varias comunidades religiosas y colegios, por ejemplo al del Sagrado Corazón, del que fue capellán durante diez años y direc-

tor de su Congregación Mariana. De ella salieron algunas muy buenas vocaciones religiosas.

Sacerdote ejemplar, consciente de su deber, el P. Garrido ha sabido identificarse con los pueblos centroamericanos, a los que ama de corazón y a los que procura ayudar cuanto puede en su elevación religiosa y moral.<sup>1</sup>

Desde aquí felicitamos cordialmente al P. Garrido y le agradecemos todo lo que ha hecho por el bien de esta revista.

1.—Otro benemérito Padre jesuita, que celebró ese mismo día sus 50 años de vida religiosa, es el P. Angel Martínez Baigorri, quien también fue director de "ECA" en 1952.

El P. Angel Martínez Baigorri es actualmente Profesor de Filosofía en la Universidad Centro Americana de Managua, y en su larga carrera docente ha puesto a contribución de la enseñanza en diversos centros de la Compañía de Jesús sus cualidades de pensador original y poeta eximio. Testigo de ello

son las páginas de nuestra revista que contienen muchos de sus excelentes versos, aparte de otros escritos dedicados a crítica literaria. De sus poesías dijo el conocido escritor vasco "Orixé" que le colocan entre los mejores poetas de lengua castellana.

Tenemos entendido que en Managua se ha celebrado un gran certamen literario en su honor, con ocasión tan memorable. De él y de su obra nos ocuparemos en cuanto recibamos noticias más concretas sobre este evento.

#### ROMA SUPRIME EL MONASTERIO BENEDICTINO DE CUERNAVACA.

Confirmado la nota que publicamos en "ECA" de Setiembre, sobre la defección del P. Gregorio Lemercier y su suspensión "a divinis", en la que asegurábamos que su nueva comunidad, que se llamaría "Familia de Emaús", se había constituido a espaldas de Roma y sin aprobación ninguna suya, añadiremos ahora que Mons. José Ferraioli, Legado Apostólico de la Santa Sede, dio a conocer en México a comienzos de Setiembre el texto de un documento "declarando suprimido el Monasterio benedictino

de Santa María de Cuernavaca y reservándose el derecho a disponer de sus propiedades".

Recordemos que, según este inquieto monje belga P. Gregorio Lemercier, de los 23 monjes a sus órdenes, le siguieron 20 a la extraña "fundación". Todos ellos, sometidos al psicoanálisis freudiano por orden suya, han visto al parecer tan "claro" como lo ve su ex-Abad que les conviene dejar la Orden Benedictina y aun desacatar las órdenes de la Iglesia en aras de nuevos y extraños ideales.

#### REGALOS DE BODA,

lo más nuevo y elegante a precios razonables los encontrará en

#### P A R I S V O L C A N

San Salvador.

Dolores de cabeza agudos y crónicos, malestar después de excesos de alcohol y nicotina.

COFFO SELT

DISTRIBUIDORES: FARMACIA AMERICANA  
Tel. 2040 61 42